

**14 Sports**

**Automobile/Formule 1**

**Renault espère des progrès pour 2017, avant de viser plus haut**

AFP  
Londres/Angleterre

**PROGRESSER** avant de rêver: Renault a dévoilé mardi sa nouvelle monoplace RS17 et ses ambitions modestes - une cinquième place chez les constructeurs - après une saison 2016 extrêmement décevante. "Nous espérons terminer cinquièmes au championnat constructeur", a expliqué Jérôme Stoll, le président de Renault Sport Racing, lors d'une conférence de presse à Londres, retransmise en direct sur internet. "Je suis très confiant, car nos équipes ont réalisé un travail extraordinaire au cours des derniers mois", a-t-il souligné. Le rachat de Lotus a permis à Renault de revenir en Formule 1 en tant qu'équipe à part entière

en 2016, dix ans après son dernier titre remporté par Fernando Alonso en 2006. Mais la marque au losange doit faire oublier une saison très décevante, conclue par une neuvième place sur onze au classement des constructeurs, avec seulement huit points inscrits. D'autant que le départ surprise du Team Principal de Renault Sport F1, Frédéric Vasseur, annoncé le 11 janvier dernier, a semé le trouble sur les véritables capacités de l'écurie française. "Les fondations ont été construites, maintenant c'est le moment pour Renault d'obtenir des résultats sur la piste", a prévenu Cyril Abiteboul, directeur général de l'écurie, dont les relations avec Frédéric Vasseur étaient notoirement compliquées. "L'équipe est désormais en parfaite harmonie, en parfaite communication et c'est un groupe de per-



Photo : AFP

**Renault rêve de détrôner les grandes marques du circuit, comme Ferrari ou Mercedes.**

sonnes qui travaillent ensemble avec un seul objectif, être au rendez-vous en 2020", a-t-il assuré. Dans son programme de développement, Renault s'est fixé pour but l'an passé de monter sur le podium lors de la saison 2018 et d'être en course pour le titre à partir de la saison 2020. - Les conseils de Prost - Lors de l'intersaison, la structure "a recruté 25%

de personnel en plus" pour y parvenir et "d'autres embauches sont déjà finalisées pour la saison prochaine", a révélé Cyril Abiteboul. Alors que la RS16 était une version modifiée de la Lotus 2015, conçue à l'origine pour accueillir un moteur Mercedes, la RS17 est la première voiture spécialement conçue par Renault depuis son retour, ce qui devrait logique-

ment lui conférer un plus grand potentiel. Renault Sport F1 compte également profiter de la redistribution des cartes créée par l'introduction de plusieurs changements au règlement, qui vont rendre les monoplaces plus rapides. "Je m'attends à voir les temps au tour diminuer d'au moins trois à quatre secondes", a ainsi déclaré Bob Bell, le directeur technique. En attendant de juger de ses qualités sur les circuits, la RS 17 se démarque de sa prédécesseuse par une livrée jaune sur le nez et noire sur les flancs. Outre un nouveau logo, rappelant celui des années 1970, Renault a aussi révélé que Castrol, filiale de BP, serait son partenaire pétrolier et un de ses nouveaux sponsors. Pour 2017, où elle vise donc le Top 5, l'écurie française a recruté le pi-

lote allemand Nico Hülkenberg, 29 ans, en remplacement du Danois Kevin Magnussen, et a renouvelé sa confiance au Britannique Jolyon Palmer, 26 ans, qui vivra sa deuxième saison en F1 dans l'autre baquet. Les deux hommes pourront bénéficier des conseils avisés d'une star de la discipline, Alain Prost. Déjà conseiller du patron de Renault Carlos Ghosn pour le sport automobile, en plus d'être ambassadeur de la marque et co-actionnaire de l'écurie Renault e-DAMS de Formule Electrique, celui-ci rejoint en effet l'écurie en tant que conseiller spécial. Le quadruple champion du monde a indiqué qu'il n'aurait "pas de rôle au quotidien" mais qu'il serait présent lors des premiers essais de pré-saison à Barcelone la semaine prochaine.

**Athlétisme/Dopage**

**Les athlètes russes impatients d'être autorisés à concourir comme " neutres "**

AFP  
Moscou/Russie

**PLUSIEURS** dizaines d'athlètes russes attendent l'autorisation de la Fédération internationale d'athlétisme (IAAF) de concourir sous drapeau neutre, a indiqué mardi la Fédération russe d'athlétisme (Rusaf), à dix jours des championnats d'Europe en salle à Belgrade. L'athlétisme russe, au centre d'un vaste scandale de dopage et de corruption, a été suspendu par l'IAAF en novembre 2015.

Ses athlètes ont été privés des Jeux de Rio en 2016, à la suite de l'enquête de l'Agence mondiale antidopage (AMA), et des Mondiaux de Londres, en août prochain. L'IAAF a estimé début février qu'il restait encore des étapes essentielles pour que l'athlétisme russe retrouve sa légalité. Les athlètes russes, s'ils répondent aux exigences requises par l'IAAF, peuvent toutefois espérer participer aux compétitions internationales comme "neutres". Lors d'une conférence de presse, le président de la



Photo : DR

**L'ancien président de la Fédération russe d'athlétisme, Valentin Balashnitchev, fortement mis en cause dans l'affaire de dopage des athlètes russes.**

Rusaf, Dmitri Chliaktine, a indiqué que 33 athlètes ont

envoyé une demande, 11 autres envisageant de faire

de même. "Depuis tout ce temps, nous attendons toujours la réponse de l'IAAF", a-t-il déclaré. Présente à la même conférence de presse, la championne du monde de saut en hauteur 2015 Maria Kuchina a indiqué qu'elle espérait recevoir le feu vert de l'IAAF avant les championnats d'Europe en salle, organisés à Belgrade du 3 au 5 mars. "Nous avons fait un énorme travail pour atteindre ce résultat", a déclaré Maria Kuchina, auteur de la meilleure performance mondiale de la saison avec

un saut à 2,03 m lors des championnats de Russie en salle, une performance non homologuée par l'IAAF. "Nous sommes prêts à y aller n'importe quand. Nous continuons tous à nous entraîner et attendons la réponse", a-t-elle ajouté. Ivan Ukhov, champion olympique du saut en hauteur en 2012, Sergei Shubenkov, champion du monde du 110 m haies en 2015, et Lukman Adams, champion du monde indoor de triple saut en 2014, ont également postulé pour concourir sous drapeau neutre.

**Jeux olympiques-2016**

**Des installations sportives à l'abandon**

AFP  
Rio de Janeiro/Brésil

**SIX** mois après les JO, les installations sportives de Rio de Janeiro sont pratiquement toutes fermées, en raison d'un long processus de transition entouré d'un flou juridique et administratif. - Barra da Tijuca - Construit dans ce quartier moderne de l'ouest de Rio pour un coût supérieur à 2 milliards de reais (600 millions d'euros au change actuel), le Parc Olympique, poumon des jeux, est à l'abandon.

Le démontage des structures temporaires n'a toujours pas eu lieu et les enceintes permanentes n'accueillent toujours pas d'entraînements ni de compétitions. -Arène Carioca 1 (basketball): doit être transformée en centre d'entraînement de haut niveau pouvant aussi accueillir des spectacles. -Arène Carioca 2 (judo, lutte): doit devenir un centre d'entraînement de haut niveau. - Arène Carioca 3 (escrime, taekwondo): doit être transformée en école municipale - Arène du Futur (hand-

ball): sa structure préfabriquée est censée être démontée pour construire quatre écoles, mais les modalités seront rediscutées par la municipalité. - Stade aquatique (natation): les piscines doivent être démontées d'ici août pour être installées dans un complexe sportif de l'armée. - Parc aquatique Maria Lenk (plongeon, natation synchronisée et water-polo): ce complexe d'entraînement multidisciplinaire, géré par le Comité olympique brésilien, a déjà repris ses activités. - Arène de Rio (gymnas-

tique) : avant les Jeux, elle était utilisée en priorité pour recevoir des concerts, qui ont repris en octobre. Les gymnastes doivent reprendre les entraînements dans un espace qui leur est réservé dès le mois de mars. - Centre de tennis: doit devenir un centre d'entraînement de haut niveau, qui pourra aussi recevoir des compétitions. - Vélodrome: doit être transformé en centre d'entraînement de haut niveau et pourra recevoir des compétitions internationales. - Terrain de golf: le terrain fonctionne en "soft-ope-

ning" avant l'ouverture du club-house, prévue en mai. - Copacabana - Toutes les installations temporaires de la plage la plus célèbre au monde ont été démontées. D'autres, moins importantes, voient le jour régulièrement tout le long de l'année, notamment pour des compétitions de Beach-Volley. - Région de Deodoro - Ce quartier populaire à 40 km au nord de Copacabana était censé devenir un grand parc de loisirs, mais il est fermé depuis la fin de l'année, après quelques mois de fonctionnement. Toutes les installations sont susceptibles d'être

utilisées comme centre d'entraînement pour les sportifs de haut niveau, même si le stade de canoë-kayak slalom avait été transformé en grande piscine populaire. - Région Maracana - Il s'agit de la région la plus critique, avec le stade mythique du même nom laissé à l'abandon, à cause d'un imbroglio politico-juridique. En attendant qu'une solution soit trouvée, c'est le stade olympique dont la piste d'athlétisme a été foulée par Usain Bolt qui sert de solution de rechange pour les grands matchs de football des clubs locaux.